
Asignan
Carretera

Esta semana se adjudicó el
primer contrato del sexe
nio bajo la modalidad de
servicios de Mantenimien
to Rehabilitación y Opera
ción MRO para un tramo
carretero

Se trata de la obra At
lacomulco Maravatío de
64 kilómetros cuyo contra
to por siete años fue licita
do por Banobras que lleva
Jorge Mendoza Sánchez
como fiduciario del Fondo
Nacional de Infraestructura
que gestiona Sergio Forte
Gómez

En el camino se que
daron ofertas de ICA de
Guadalupe Phillips La
Peninsular de Carlos
Hank Rohn y Coconal a
cargo de Héctor Ovalle
Lo novedoso es que todas
estas experimentadas con
cursantes fueron descalifi

cadas en el aspecto
técnico

Las finalistas fueron
Omega de Jorge Melgare
jo y el consorcio formado
por Vise de Santiago Villa
nueva y Construcarr ES
MA Instalaciones y Servi
cios Orler

A fin de cuentas se im
puso el consorcio de Vise
que cotizó mil 108 millones
de pesos por todos los ser
vicios mientras que Omega
pedía mil 504 millones muy
por encima del tope que
fijó Banobras de mil 141
millones

Vise ya había ganado en
abril el contrato de 461 mi
llones de pesos que dio Ba
nobras para un tramo de la
eternamente aplazada au
topista Oaxaca Puerto Es
condida En el cancelado
aeropuerto de Texcoco esta
compañía era socia de Co
conal para la obra de la
Pista 2

Nuevos

Competidores
Es cuestión de días para
que se revelen los nom
bres de las empresas que
se encargarán de la logís
tica y distribución de me
dicamentos material de
curación dispositivos mé
dicos y vacunas que ad
quirirá el Gobierno federal
en lo que resta del segun
do semestre del año

Es la Secretaría de Ha
cienda ahora bajo el man
do de Arturo Herrera la
que encabeza esta nueva
compra de medicamentos y
otros insumos para más de
dos mil clínicas y hospitales
públicos de todo el País

No se sorprenda si en
tre las firmas que ganarán
la adjudicación encontre
mos nombres hasta ahora
poco comunes pero famo
sos en logística y cadenas
de suministro

Compromisos en Energía
Muycontentas salieran a media sema

na los representantes de la IP en
cabezados por el presidente del Consejo
Coordinador Empresarial CCE Carlos
Salazar y del Consejo Mexicano de Nego
cios CMN Antonio del Valle tras la reu
nión con el Presidente López Obrador

Pocos detalles se dieron pues todavía
se están definiendo esquemas y proyectos
específicos pero cuando menos se plan
tearon ámbitos de participación más aco
tados en los que la IP podrá moverse en el
sector de energía

En petróleo el Gobierno está plan
teando una participación de 80 por ciento
para Pernex y 20 por ciento para los priva
dos Esto básicamente es mantener cami
nando los contratos asignados en las ron

das de licitacióa
En petroquímica la fórmula es 70 por

ciento para Pemex y 30 para la IP Aquí
hablamos de infraestructura existente en
la que las empresas privadas podrían con
tribuir a modernizar

En electricidad la idea es mantener
lo que hay 54 por ciento la CFE y 46 por
ciento privados considerando que ya par
ticipan con lá tercera parte de 1 genera
ción bajo el esquema de productor inde
pendiente

Y finalmente en refinación no habría
espacio para el sector privada Todo corre
rá a caigo de Pemex a pesar de ser el ne
gocio menos rentable

Esto ya se venía cocinando desde hace
algunos días en el Gobierna
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DHL Supply Chain Mé
xico que capitanea Agus
tín Croché es una de las
que mas suena para en
trar a un mercado que has
ta ahora es dominado por
firmas que durante más
de des décadas han he
cho fuertes inversiones en
transporte y almacenamien
to de los medicamentos

Ya veremos si finalmen
te los nuevos jugadores lo
gran pasar todas las pruebas
en materia sanitaria

Salvando
al Café

En el sector cafetalero si
gue latente la demanda de
un apoyo fiscal para los pro
ductores por la crisis de
precios pero tras la cele
bración del Foro Mundial
de Productores de Café en
Campiñas ciudad del esta
do de Sao Paulo Brasil sur
gieron otras dos alternativas

Ahí Brasil y Colombia
lanzaron la propuesta de
crear un sello de soste
nibilidad económica para
el café que en teoría po
drían implementar todos
los productores incluido
México y que busca ga
rantizar el pago de precios
justos y el rastreo de los
recursos

La otra propuesta es fi
jar un precio de dos dólares
por libra de café verde pa
ra la compra directa al cafe
ticultor y con ello impactar
positivamente en la sosteni
bilidad del cultivo

Por lo pronto el direc

tor de Fomento a la Agri
cultura de la Secretaría de
Agricultura Santiago Ar
guello y quien asistió co
mo representante del Go
bierno mexicano al en
cuentro regresó con la
tarea de revisar ambas al
ternativas con la industria
nacional

capitanes reforrna ccmn
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El adiós de Gustavo de Hoyos
Nos cuentan que el empresario más cri
tico del actuar de la anterior administra
ción pero también de la actual está en
trando en la recta final de su encargo
como presidente de la Confederación
Patronal de la República Mexicana Co
parmex El propio Gustavo de Hoyos
aclaró que no tiene interés en ser candi
dato a la Presidencia por ningún partido
político ni siquiera independiente pese
a qUe se j0 propuesto algunos de
sus anegos je hecho tampoco buscará
quedarse un periodo más como presi
dente de la Coparmex Así el próximo 31

de diciembre terminará su etapa en el sindicato patronal y su
plan es regresar a atender sus asuntos empresariales y perso
nales La duda nos dicen es quién será el que hablará con
más fuerza desde la IP Por cierto De Hoyos dijo que no esta
ría mal que se investigue quién y por qué razón se bajó el es
pectacular colocado en Baja California para exhibir a los dipu
tados que votaron por extender el mandato del próximo go
bernador Coparmex pagó por mostrar sus rostros pero en
cuestión de horas lo quitaron

Nissan sin despidos en México
Esta semana Nissan dio a conocer que
eliminará 12 mil 500 puestos de trabajo
entre 2020 y 2023 con la finalidad de
mejorar su línea de producción La casa
matriz de la empresa en Japón detalló
que de esos 12 mil 500 puestos de traba
jo 6 mil 400 se recortaron el año pasado
y los 6 mil 100 que aún falta eliminar
estarán repartidos en seis países que no
se dieron a conocer por lo sensible del
tema Sin embargo nos adelantan que
en léxico como en Norteamérica ya se
tomaron las acciones necesarias para
adecuar la estructura regional El pasado

1 de julio José Román tomó posesión como nuevo presidente
y director general de Nissan Mexicana Román cuenta con
más de 20 años de experiencia en la industria automotriz y se
unió a la firma japonesa en 2012 En lo que va del año las
ventas de la compañía han caído 14 en el país por lo que se
espera conocer las nuevas estrategias de la firma para mante
ner su liderazgo
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Bancos no aflojan en vivienda
Ante un escenario de desaceleración en
la cartera de crédito de la banca repre
sentada por Luis Niño de Rivera en laAsociación de Bancos de México la
próxima semana se realizará una reu
nión con el director general del Infona
vit Carlos Martínez para aliñar deta
lies sobre la relación de las institucio
nes financieras con el organismo de vi
vienda Nos explican que el encuentro
se da en un contexto en el que el crédi
to hipotecario ha resistido el incremen
to en tasas y se mantiene como uno de
los segmentos que no ha reportado

hasta el momento fuertes caídas Gracias a ello nos explican
se espera que la banca privada estará más que dispuesta a tra
bajar en coordinación con el instituto para mantener el com
portamiento del sector Hay que recordar que en el sexenio
pasado el Infonavit le robó una buena parte de mercado a
los bancos debido a un incremento en su línea de crédito si
tuación que atrajo a varios clientes de la clase media

Cumplen 100 años ayudando
Quienes estuvieron de festejo esta semana fueron los de la
Fundación Dondé que preside Eduardo Dondé de Teresa
La institución se creó el 23 de julio de 1919 por Rafael Dondé
Preciat quien destinó su herencia a favor de la niñez de esca
sos recursos En 100 años de vida ha beneficiado a través de
diversos proyectos vinculados a la educación a más de 750 mil
niños En lo que va del año se apoyó a 75 mil niños en el país
a través de 152 módulos educativos Nos dicen que sin institu
ciones como Fundación Dondé difícilmente se lograrían rom
per algunos círculos de pobreza Las instituciones de asistencia
privada son un complemento a las políticas públicas para el
desarrollo integral de la niñez A propósito de los 100 años se
emitió un billete conmemorativo de la Lotería Nacional
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Mostrarán aganados
para la refinería
La titular de la Secretaría ele
Energía Rocío Nahle se
ñaló que será hoy viernés
cuando se den a conocer a
los ganadores de los seis jin
quetes que se licitaron para
la construcción de la Refi
nería de Dos Bocas Tabas
co Entre las empresas que
participaron se encuentran
ICA Samsung KBR Jacobsy
BechteL

Falla internetpor
quema de pastizales
Luego de que en redes socia
les se hicieraviral una falla

en el servicio de internet de
Telmex la empresa informó
que se debió a la afectación
de la fibra óptica por quema
depastizales en San Lilis Po
tosí ySinaloa lo que provocó
intermitencia en la navega
ción en algunos sitios Aun
que incluso en Coyoacán
se reportaronfallas

México no está en
recesión señala CCE
Para los ojos del presiden
te del Consejo Coordinador
Empresarial CCE Carlos
Salazar labaja en las expec
tativas de crecimiento y en
la inversión no significan
que México esté cayendo en
recesión Solo enuna dismi
nución del crecimiento que
en opinión de Salazar a na
die le gusta

Entregan propuestas
parapista en AICM
Con propuestas de entre 94
millones de pesos yhasta 151
millones 10 empresas pre
sentaronpropuestas para la
rehabilitación de una pista
del rodaje Delta en el Aero
puerto Internacional de Ciu
dad de México AICM el fa
llo se esperapara el próximo
30 dejulio

AMAP a favor de la
paridad de género
Los que se estáninvolucrando
cadavez más en los temas de
paridaddegénero sonlos de la
AsociaciónMexicanadeAgen
ciasdePublicidad Amap Tal
parece que la instancia que
dirige Sergio López ya pla
tica con la ONU para firmar
un convenio de desarro
llo ejecutivo y empresarial
sobre el tema

 CP.  2019.07.26



ISouthwes t A i rl i nes que a nivel global dirige Gary C Kelly
tiene la intención de volar hacia Cozumel La aerolínea

estadunidense estaría en posibilidad de atender ese merca
do a partir del primer trimestre del próximo año pero para
ello requiere la autorización de la Dirección General de Aero
náutica Civil que encabeza Rodrigo Vásquez Colmenares
Además antes de que culmine el afio la empresa lanzará
nuevos servicios hacia Cancún desde Nashville Milwaukeey
San Antonio Y hacia Los Cabos desde Chicago
2 fraxión de Aby Lijtszain nuevamente hizo gala de su

modelo de negocios en la Bolsa Mexicana de Valores al
entregar los resultados correspondientes al segundo trimes
tre de 201 pues su ílujo neto de efectivo ascendió a 464 mi
llones ele pesos un alza anual de 108 por ciento Al tomar en
cuenta los primeros seis meses del año se registró un creci
miento de 71 en su flujo operativo gracias a la reestructu
ra de sus siete subsidiarias optimizaciones en su cartera de
clientes y flota la cual ascendió a más de ocho mil unidades

r Los empresarios liderados por Carlos Salazar Lomelín
mantienen prudencia respecto a la cancelación de las

Zonas Económicas Especiales un proyecto que fue puesto en
marcha por un expresldente del Consejo Coordinador Empre
sarial Gerardo Gutiérrez Candían Se calcula que esta me
dida hará perder una derrama económica superior a los ocho
mil 235 millones de dólares de 95 proyectos de empresas con
cartas de intención de invertir en ellas así como la genera
ción de poco más de 31 mil empleos directos

W Ni la reelección ni los cargos públicos están en la lista
aspiraciones de Gustavo de Hoyos líder del sector

patronal El abogado bajacalifornlano acalló las voces que
rumoran que cambiará los estatutos de la Coparmex para
reelegirse Aseguró que su cargo termina el 31 de diciembre
de 2019 y no se reelegirá aunque se lo pidan las bases gre
miales porque no hay consultas a mano alzada De Hoyos
también negó que tenga intenciones de contender por la Pre
sidencia de la República en el 2024 Veremos en unos años
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Bachoco prevé que
el precio del pollo
baje
Daniel Salazar Ferrer
director de administración y
finanzas de Bachoco soltó una
buena noticia para los consumi
dores de pollo pues la empresa
pre é que probablemente el
precio de esa carne tenderá a
bajar en el tercer trimestre de
este año

Esto lilego de que entre abril
yjunio el recio del pollo su
biera 19 por ciento alentado en
parte por el alza de 10 y 20 por
ciento en el costó de la carne de
cerdo y res respectivamente

Esperamos para esté trimes
tre tercero que los precios dis
minuyan porque es normal en
esta época del año pero julio ha
sido mucho mejor en ventas
que el mismo periodo del año
pasado así que esperamos un

mejor trimestre por lo que al fi
nal esperamos tener un margen
de EBITDA muy cerca o ligera
mente por encima de los dos
dígitos anticipó Salazar Ferrer

En conferencia con analistas
el directivo reconoció que en el
segundo trimestre las ventas de
Bachoco en México y Estados
Unidos crecieron 4 1 por ciento
en valor al alcanzar los 16 mil
884 1 millones de pesos res
pecto al mismo lapso del 2018

El director de administración

y finanzas de Bachoco explicó
que la empresa se vio benefi
ciada por la alta demanda de
pollo en la temporada de Se
mana Santa que este año se ce
lebró en abril

El segundo trimestre de este
año presentó buenos niveles de
demanda particularmente en
México Esto nos llevó a obser

var mejores precios en la indus
tria avícola lo cual esta en linea
con el comportamiento estacio
nal afirmó Ramos

Cabe mencionar que desde
hace unos meses la fiebre
porcina que brotó en África co
menzó a afectar los precios del
cerdo a nivel internacional en
Asia se ha llegado a elevar hasta
40 por ciento el costo del cerdo

Los directivos de Bachoco

mencionaron que si hay algún
cambio en la política de China
para permitir que Estados Uni
dos exporte carne de cerdo o
incluso pollo esto va a cam
biar la dinámica del mercado

mexicano pero todavía es muy
pronto para saberlo

Transferencias de
Walmart con Cashi
listas a final de año
Walmart ha dejado claro que

las innovaciones y la estrate
gia omnicanal son su principal
apuesta por lo que se prevé que
para antes de que finalice el año
los clientes de la cadena podrán
hacer transferencias desde tu
monedero electrónico Cashi

Estamos en las negociacio
nes finales con posibles socios
de servicios financieros y es
peramos alcanzar un acuerdo
para finales de año este será un
momento muy importante para
Cashi ya que habilitará funcio
nes clave como las transferen

cias entre personas adelantó
en conferencia con analistas

Olga González CFO de
Walmart

Cashi es una cartera digital
que Walmart lanzó en noviem
bre 2018 con el objetivo de
digitalizar el efectivo y sumar
a los clientes no bancarizados
para que puedan comprar y pa
gar en las tiendas de la cadena
servicios de luz agua teléfono
además de poder usar las apli
caciones como Uber Spotifyy
Netflix

Además Walmart adelantó
que ya comenzó a implemen
tar estrategias que funcionaron
en México en Centroamérica
específicamente en Guatemala
donde ya colocaron el primer pi
loto depick up para que los con
sumidores recojan sus pedidos
online en tiendas

Me entusiasma la forma en

que estamos aprovechando los
clubes para ganar en omnica
nal nuestra prioridad es ganar
en demanda y nuestra infraes
tructura nos lo permite agregó
la CFO

Durante el trimestre las ven
tas de e commerce crecieron 50

por ciento y contribuyó con el
0 5 por ciento del crecimiento
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CarlosRomero Deschamps ya es
tá curado de espanto Más de dos
décadas de escándalos al frente del

sindicato petrolero le han curtido la piel a
este tampiqueño de 76 años Gobiernos
van yvienen y el secretario general del sin
dicato de Pemex parece no inmutarse por
las demandas yacusaciones públicas de las
que es objeto muy a menudo Que si or
questó el Pemexgate que si participa en el
huachicoleo de ductos que si se roba can
tidades ingentes de dinero del sindicato
que si usa relojes de 70 mil dólares que si
sus hijos parten el aire en Ferraris Lam
borghinis y jets privados que si esto que lo
otro Parafraseando al presidente Andrés
Manuel López Obrador le hacen lo que
el viento a Juárez

No soy el Diablo le dijo Romero Des
champs a El Sol de México a finales de ene
ro No tengo miedo lanzó luego de que
el reportero Enrique Hernández le pre
guntó sobre las denuncias presentadas en
su contra por presuntamente participar en
el robo de combustible en los ductos de Pe
mex Después van a decir que quiero ma
tar a Jesucristo agregó mientras comía
tranquilamente en un restaurante del cen
tro de la Ciudad de México

Romero Deschamps efectivamente
nunca se ha escondido de nadie Sin recato
alguno se deja ver en los comederos polí
ticos de la Ciudad de México Polanco Re
forma y el Centro Histórico son sus lugares
preferidos Juan Collado y Diego Fer
nández de Cevallos dos de sus mejores
amigos Memorables han sido algunas de
las últimas comidas publicas del líder sin
dical con sus abogados de cabecera

En noviembre de 2017 un ciudadano lo
increpó mientras comía en la cantina Cu
chilleroscon elJefe Diego Comieron bien
señores 50 millones de mexicanos no le
reclamó el comensal Así es esto le reviró

el abogado Yotrabajo no he robado al país
gracias a Dios Muy bien por el señor Des
champs y por usted buen provecho ojalá
no se indigeste remató el ciudadano

La otra fue apenas el 9 de julio pasado
mientras departía en el restaurante Mor
ton s de Las Lomas de Chapultepec junto
a Juan Collado A su salida un grupo de
agentes de la Policía Federal Ministerial lo
esperaban Tenemos una orden de apre
hensión contra usted le dijeron mientras
su amigo Romero Deschamps se alejaba
hacia su automóvil Fue un anuncio dicen
sus conocidos para que deje el sindicato
petrolero por las buenas

Y así sin represalias y con mano suave
es como el presidente López Obrador ha
pedido que se jubile al poderoso líder pe
trolero según fiientes de alto nivel del go
bierno mexicano

El Presidente le ha dejado esa tarea a una
de sus conocidas quien incluso se dice su
amiga Olga Sánchez Cordero La secre
tariadeGobernaciónes laúnicadelgobierno
de la Cuarta Transformación con la que se
comunica Romero Deschamps y es a través
de la ministra en retiro que el Presidente le
envía mensajes El último fue para que pre
paresusalidadel sindicato mientras quepa
ra sus subordinados en el Gabinete el men
saje es que el trato sea con mano suave

Sánchez Cordero incluso habría sido pie
za clave para suavizar al Presidente Su tra
yectoria como notana publica junto a la de
su esposo Eduardo GarcíaVillegas y sus
hijos Paula María y Eduardo Francisco
también notarios le han permitido tener

relación con todo tipo de empresas y de
pendencias de gobierno desde hace por lo
menos cinco sexenios

Con el sindicato de Pemex la familia de
García Villegas Sánchez Cordero tendría
relación a través de la mano derecha de Ro
mero Deschamps Héctor Sosa líder de la
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sección 34 quien ha sido el encargado de
escriturar cientos de inmuebles del sindi
cato de Pemex

El verdugo de Romero Deschamps pa
reciera ser el titular de la Unidad de Inte
ligenciaFinanciera UIF delaSecretaríade
Hacienda Santiago Meto quien el mar
tes reconoció que presentó denuncias con
tra el líder sindical Sin embargo se ve
cuesta arribaque se le logren fincar respon
sabilidades o como ha sucedido con el ex
director de Pemex Emilio Lozoya y su
familia se congelen sus cuentas

La única razón por la que el Presidente
está dispuesto a dejarlo salir por la puerta
de atrás sí pero sin que pise la cárcel es
por el poder que aún acumula Romero
Deschamps y porque Pemex y sus traba
jadores son unaprioridad nacional para lo
grar la llamada Cuarta Transformación

Posdata El miércoles Romero Des
champs comenzó a despedirse de su gente
cercana en el sindicato

Twitter MarioMaI

Correo mario maldonado padilla gmail com
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AMLOy las señales para la inversión

Quien piense que al presidente de la Repú
blica no le importa el crecimiento se
equivoca

En su discurso habla de que lo importante es el
desarrollo y no el crecimiento Pero eso es para el
consumo público

AMLO sabe bien que un desastre económico
inevitablemente le costaría mucho en términos

políticos y electorales
En el periodo en el que hemos tenido democra

cia electoral a partir de 1994 cada vez que se ha
presentado una crisis financiera el partido en
el gobierno ha perdido las siguientes elecciones
presidenciales

La primera ocasión fue en el año 2000 Aunque
la crisis fue en el arranque del sexenio en 1994
95 sus efectos fueron perdurables y el PR1 perdió
por primera vez la Presidencia de la República
Esta crisis tuvo un origen interno

La siguiente gran crisis ocurrió en 2008 09
durante el gobierno de Calderón El desplome
económico del que nunca nos recuperamos del
todo y la crisis de inseguridad propiciaron que el
partido en el poder el PAN perdiera la Presiden
cia de la República y el PR1 regresó

Esta crisis fue originada externamente
Es decir por razones externas o internas el es

tallido de una crisis cuesta la Presidencia

El desastre de la administración de Peña es caso

aparte Jamás en la historia del país habíamos
tenido un desplome de ese tamaño en la populari
dad presidencial

Fueron la corrupción rampante la frivolidad
y la inseguridad incontrolable lo que llevó a la
derrota más allá de que no hubiera ninguna crisis
económica

Si AMLO o sus cercanos conocen un poco de la
historia reciente saben que la continuidad de su
proyecto estaría en un riesgo altísimo si la crisis
económica estallara

Pero el presidente parece convencido de que al
margen de las decisiones que tome en el contro
vertido sector energético la crisis no estallará

Algunos personajes del sector le han vendido
la idea de que quienes dentro de su equipo es
grimen la posibilidad de una crisis derivada el
manejo de la política en este sector están exage
rando las cosas de manera interesada

Dicen que es la manera en la que quieren influir
en las decisiones de AMLO

López Obrador entendió que necesita dejar vi
vos a los 107 contratos asignados a empresas di
versas en el marco de la reforma energética

Y en contra de sus inclinaciones decidió
dejar sin cambios la parte legal de la reforma
energética

Un gran logro del sector privado y sus alia
dos al interior del gobierno fue la instalación de
la Mesa sobre energía presidida por Alfonso
Romo instalada esta semana

No descarte en absoluto que de esa mesa surjan
posiciones mucho más liberales en materia de
energía

López Obrador no va a estar contento si la eco
nomía se hunde en una recesión

Algunos de sus cercanos le están señalando que
se puede evitar el mal desempeño económico sin
perder su visión estratégica respecto a Pemex o
CFE

Lo anunciado esta semana respecto a que la IP
va a poder invertir sin restricciones en la petroquí
mica es una buena señal

Veremos

RESPUESTA

Algunos lectores me han preguntado si responderé
a las críticas que se hicieron al texto publicado en
este espacio hace una semana titulado Nuestra
falta de autocrítica Sí habrá respuesta en este es
pacio el próximo lunes
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Los números del trafico
ilegal de armas en México

de cada 100 armas íle
I I gales que entran a nuestro

país son fabricadas no me
lo va a creer sí en Estados Unidos
Así pues nosotros ponemos los muertos
y ellos además también las armas De
hecho déjenme decirles que el 16 por
ciento del total de la venta de armas en

EU tiene como destino México Así de
grave pues estamos hablando de alre
dedor de 48 millones de armas ya

que según los cálculos de los expertos
en el mercado estadounidense circu
lan más menos 300 millones Siendo

aún más explícita en sólo tres esta
dos Texas 26 California 9 y
Arizona 16 es donde se registran
los mayores índices de ventas 50 de
armas hacia acá Aunque también hay
armas fabricadas en países de Europa
Central Alemania Austria Bélgica Es
paña Italia y Rumania y Brasil y China
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LAS CIFRAS EMPEORAN

Siéntese y respire antes de seguir
leyendo

De las 222 987 armas de fuego
que se han asegurado en todo el país
de 2006 a 2019 el 59 por ciento son
armas largas léase fusiles carabi
nas rifles y escopetas En tanto que el
41 por ciento restante son armas cor
tas como pistolas y revólveres

Ahora bien entre 2012 y 2016 se co
metieron 92 541 delitos dolosos en
México de los cuales el 56 fue reali
zado con un arma de fuego

Tamaulipas con 4 018 concen
tra el mayor número de detenidos por
tráfico de armas a nivel nacional se
guido por Michoacán con 3 150 y
Guerrero con 2 436

Leído lo anterior no sorprende
que Estados Unidos ostente el primer
lugar de las detenciones por naciona
lidad por tráfico de armas en México
pero sí que el segundo lugar lo tenga
Guatemala y el tercero Honduras
Interesante no Ojo aunque el trá

fico de armas en nuestra frontera

sur no se considera crítico pues sólo
representa el 2 del volumen nacio
nal la inestabilidad política social y
económica de la región ha favorecido
su aumento Así pues los estados con
mayor número de armas aseguradas
son

1 Chiapas 2 Quintana Roo 3 Ta
bascoy4 Campeche

SERÁ QUE EL QUE NADA DEBE NADA
TEME O QUE EL PODER NUBLA LA RAZÓN

Resulta que mientras en el cen
tro comercial Artz Pedre
gal parte de un comando

baleaba a una patrulla y otro entraba
en el Hunan a matar con armas lar

gas a dos personas el líder del sindi
cato de los trabajadores petroleros se
dejó ver sin temor alguno en la terraza
del Rincón Argentino de Polanco
No es por echarle más limón a la he
rida pero Romero Deschamps anda
en plena renegociación del contrato
colectivo de trabajo Ah la casualidad
de la comida es que justo subo el tuity
Romero se fue

Por cierto y Migración apá
qué dirá Pues cómo entraron los is

raelíes a México cuál era su estatus
En el aeropuerto pondrán una nueva
fila para migrantes pues parece
que pasan como Juan por su casa En
tonces habrá la de mexicanos extran
jeros tripulación y diplomáticos y la
de migrantes que seguro será la más
rápida

PERDIÓ OTRA VEZ

Yya que ando con el tema
de los aparecidos qué les
cuento que la que ya regresó

de Panamá a nuestro país es Ale
Sota Sí la misma que viste y calza y
de quien los Calderones se refie
ren como una traidora Lo curioso es

que su candidato en aquellas tierras
perdió cosa por demás extraña
Ah no verdad Pues ella como ase

sora no ha ganado ni una elección
Con Calderón no era un personaje
principal de la campaña Luego se
fue con el PRIMazo del Mazo y la
campaña con la foto de brazo que
parecía nos estaba recordando algo
acompañada del eslogan fuerte y
con todo por la nula penetración
positiva la tuvieron que bajar Ah y
cómo no recordar que fue ella quien
inventó el nuevo uniforme priista
de blanco Así pues NO se puede
anotar el triunfo que fue orquestado
por Eruviel Ávila y Rosario Ro
bles Luego se fue con Meade y que
también pierde Incluso el presi
dente EPN a mediados de la cam
paña la mandó llamar a Los Pinos y
le dijo Hasta aquí llegaste y en
tró Alejandro Quintero
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Insuficiente el presupuesto para el manteni
miento mínimo de las factorías laproducción se
fue al suelo convirtiéndose elpaís de exportador

en importador de insumos esenciales
En la ruta se canceló por ejemplo la posibilidad

de ampliar el tren de aromáticos del complejo laCan
grejera al escatimarse una partida de sólo 700 mi
llones de pesos

El único intento de revivir la actividad al menos
vía la producción de cloruro devinilo materia prima
para producir PVC llegó con una coinversión entre
Pemex Petroquímica y Mexichem vía la cual surgió
la firma Cloratos ni

La actividad entró en un largo paréntesis tras re
gistrarse en 2016 una explosión con saldo trágico de
32 muertosy 130 heridos lo que resquebrajó la alian
za de mayoría privada

En julio del año pasado sin embargo llegó la po
sibilidad de reapertura vía la adquisición por Mexi
chem de la participación de la firma petrolera vía su
filial PPQ Cadena Productiva

El presidente de la empresa privada Antonio Del
Valle Perochena en su carácter de dirigente del Con
sejo Mexicano de Negocios fue uno de los partici
pantes en la negociación con el presidente Andrés
Manuel López Obrador para que se abriera la puerta
aunque legalmente no había obstáculo alguno

Dueño Pemex de la concesión para operar la pe
troquímica en su conjunto dividida en primaria y
secundaria a partir del sexenio de Miguel De la Ma
drid el gobierno fue abriendo rendijas al sector pri
vado nacional y extranjero hacia la segunda

La apertura total llegaría en el sexenio de Felipe
Calderón al crearse el complejo Braskem Idesa
en Veracruz

De hecho el plan de negocios de Pemexpublicado

en 2016 planteaba la venta gradual de la totalidad de
los complejos en un escenario en que se había des
pedido a mil trabajadores de los conocidos como Es
colín y Tula argumentando que gran parte de la ca
pacidad instalada se mantenía ociosa

La producción en general se había caído 7 8 con
un descenso en las ventas de 11 49 parallegarauna
facturación de sólo 14 mil 334 millones de pesos

Mexichem había avanzado hacía su alianza con
Pemex al adquirir la alguna vez paraestatal Cloruro
de Tehuantepec

La rehabilitación está en la antesala

Balance genetaL Colocada en la recta final la ela
boración por parte de la Secretaría de Hacienda del
presupuesto para el año próximo que por ley se en
trega en septiembre a la consideración del Congreso
las señales apuntan no sólo a que se mantendrá sino
se profundizará la austeridad

En el escenario se prevé por ejemplo la desapa
rición de las direcciones generales adjuntas en el
aparato público

Sin embargo habrá mayor apoyo a sectores en cri
sis como salud y educación pese a mantenerse la
promesade no crear nuevos impuestos ni incremen
tar las tasas de los existentes

La ruta hacia un mayor ingreso se buscará vía un
mayor endurecimiento en la supervisión fiscal con
tra evasores y contra la elusión
Ancira en el callejón Expedida por la Fiscalía Ge
neral de la República de cara al gobierno español
una solicitud de extradición para el presidente de
Altos Hornos deMéxico Alonso Ancira Elizondo és
te se coloca en la disyuntiva de aceptar voluntaria
mente ésta o someterse a un juicio en las Cortes del
país ibérico
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De optar por la segunda vía la FGR tendría que
documentar los delitos de que los se le acusa base
sobre la cual en su caso se concedería la extra
dición obligándose la instancia a no acumular
nuevos cargos

Ancira está acusado de haber sobornado al exdi
rector general de Pemex Emilio Lozoya para que
éste adquiriera a sobreprecio las plantas de su filial

Agromtrogenados cuyo largo paralisis de inactivi
dad las había convertido en chatarra

La ruta de los recursos habría pasado por una filial
de la constructora brasileña Odebrecht justo la en
cargada de canalizar sobornos

albertobarrancochavarriaO gmail com
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Guiño energético
Frente a la mala cara que ha presentado

el gobierno de la cuarta transforma
ción a la Inversión Privada en el sec

tor energético de pronto se registra un gui
ño presidencial

El dirigente del Consejo Coordinador Em
presarial Carlos Salazar anunció que el presi
dente Andrés Manuel López Obrador autorizó
abrir en exclusividad a la Iniciativa Privada la

petroquímica
Salvo Pajaritos y la Cangrejera el gobierno

federal abrirá todo el sector petroquímico a la
Inversión Privada

Salazar y el presidente del Consejo Mexicano
de Negocios Antonio del Valle salieronjubilo
sos de una reunión que tuvieron en Palacio Na
cional con el presidente de México

Ahí dicen les garantizó su anuencia pa
ra que participe la Iniciativa Privada enpetró
leo gas y generación de electricidad

Para lograrlo se establecerán reglas que se
rán fijadas a través de una mesa de energía
coordinada por Alfonso Romo jefe de la Ofici
na de la Presidencia

Ahí se revisarán los temas del petróleo el
gas y las energías eléctricas renovables

Sin embargo todavía no autoriza la
reanudación de las rondas petroleras ni hi
zo pronunciamiento alguno en torno a los
farmouts

Lo que sí dicen que dijo a los dirigentes em
presariales es que respetará los 107 contratos
vigentes para la extracciónpetrolera

El líder de la cúpula de cúpulas se mostró
muy optimista y satisfecho por el avance

Y lo está también por lo que desde su pun
to de vista es un avance en las mesas de rene

gociación de los contratos con las empresas que
construyeron gasoductos

Porque aunque todavía no hay acuerdos
concretos sise han intercambiado argumentos
y contraargumentos

Desde su punto de vista en un par de sema
nas podría haber resultados al respecto

Salazar reiteró insistentemente que la con
tracción económica que se registra actualmen

te se explica en función de la disminución de las
inversiones

Y en ese punto fue muy claro con el presi
dente López Obrador Para aumentar el creci
miento se necesita inversión dijo

Lo cierto es que frente a la muerte defacto de
la reforma energética un guiño presidencial
como ese cuenta

Habrá que ver cómo se aterriza

INTERNET GRATIS

El presidente Andrés Manuel López Obrador
desea que todos los mexicanos tengan Internet

Su intención es además que el servicio de
Internet seaprácticamente gratuito

En caso de cobrarse por el servicio se
ría algo mínimo sólo para garantizar el
mantenimiento

El jefe del Ejecutivo anunció en días pasados
la constitución de la empresa Comisión Federal
de Electricidad e Internet para Todos y prevé
que para el próximo año ya esté terminadauna
primera etapa

El objetivo es aprovechar la red de fibra ópti
ca que la Comisión Federal de Electricidad tie
ne a lo largo del país

La concesión está siendo solicitada al Insti
tuto Federal de Telecomunicaciones

Quiere llegar a 75 del territorio nacional
con Internet

Para el jefe del Ejecutivo es necesario rea
lizar este esfuerzo desde el gobierno porque
ha dicho a los empresarios no les resultaba
el negocio y sólo se quedaron en las grandes
ciudades

El propósito de hacer llegar Internet a toda la
población es loable porque está enfocado enun
beneficio social

Pero habrá que ver si para lograrlo se podrá
hacer únicamente con el esfuerzo del gobierno
a través de la CFE

Por qué Porque el cableado de la CFE ne
cesitaráuna fuerte inversión en infraestruc

tura para el mantenimiento de la misma red y
su complementaciónpara hacerla llegar a las
casas
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Habra que ver como se plantea y como se fi
nancia la nueva entidad de telecomunicaciones

que está por construir el gobierno mexicano
El gobierno intentará hacerlo solo Bus

cará alianzas con el sector privado
Cómo es que el gobierno está intentan

do tener una nueva empresa de telecomuni
caciones cuando el principal problema es la
falta de recursos No está muy claro Red
Compartida Red Troncal y ahora una nueva
red montada sobre la misma línea de fibra

Muy probablemente estas dudas se disipa
rán cuando se difunda elplan de negocios res
pectivo si es que existe

Aseguran los expertos en telecomunicacio
nes que frente a la falta de claridad el mercado
se está desanimando y que ninguna empresa
en su sano juicio estaría en condiciones de par
ticipar en la licitación de la Red Troncal bajo el
ambiente de incertidumbre actual respecto a
los planes de la CFE en el mismo campo

Y si a ello se le suma la enorme incerti

dumbre que ha generado la CFE con la solici

tud de arbitraje internacionalpara renegociar
los contratos con las empresas que constru
yeron gasoductos en México se ve muy cues
ta arriba que la inversiónprivadapudiera estar
interesada

ATISBOS

POBREZA Unpar de días después del ce
se fulminante de Gonzalo Hernández Licona

de la Secretaría Ejecutiva de Coneval el presi
dente López Obrador dijo que no se descarta la
posibilidad de que desaparezca ese órgano au
tónomo porque es mejor invertir en el com
bate a la pobreza en lugar de un aparato para su
medición

Además de que el Inegi ya hace ese traba
jo advirtió Un poco más tarde elsubgoberna
dordelBanxico Gerardo Esquivel víatwitter
dejó en claro por qué el Inegi no puede sustituir
al Coneval y consideró que es crucial su inde
pendenciay objetividad

Aver si el jefe delEjecutivo no se enojacon
Esquivel
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Mandato dualpara
BANXICO otro elemento

de riesgo temen golpe a
autonomía IGAE liog g
estancamiento

albertoaguilar Sdondinero mx
AGUILAR DD

Las expectativas de los expertos no
son favorables dada la contracción de la

industria la construcción y el debilita
miento del consumo que afecta al rubro
de servicios

El IGAE de abril ya fue negativo y se
estima que se repita esa tendencia que
andaría entre 0 4 y 0 9 Ayer por lo

pronto se conocio la actividad comercial
interna y las ventas mayoristas cayeron
3 9 su peor nivel en 3 años

La falta de certidumbre por las políticas
públicas implementadas por el gobier
no del presidente Andrés Manuel López
Obrador ha contraído la inversión y el
consumidor se ha vuelto mas cauteloso
De ahí el descenso del ritmo crediticio

palpable entre los miembros de la ABM
que preside Luis Niño de Rivera

La atonía ha contribuido a que la infla
ción se mantenga acotada estojunto a una
política monetaria exprofeso que igual ha
mantenido al tipo de cambio estable sobre
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todo por la presencia de inversionistas ex
tranjeros atraídos por el nivel de las tasas

Sin embargo su horizonte de inversión
se ha movido hacia el corto plazo Son re
cursos más calientes que podrían mover
se frente a cualquier señal en detrimento
del peso De por sí dada la incertidumbre
desde el año pasado se mantiene la salida
de capitales

El miercoles el mismo INEGI dara a

conocer el PIB al segundo trimestre y más
allá de que vuelva a ser negativo o no lo
que es claro es que será pobre Inútil ya
la polémica respecto al tema recesión Lo
que es un hecho es que hay estancamiento

Además el escenario para el resto del
año es gris De ahí que Citibanamex de
Ernesto Torres Cantu ajustara su pro
nóstico del PIB 2019 a sólo 0 2 El área

económica de CI Banco a cargo de Jorge
Gordillo ya también se apresta
a modificarlo

Por si fuera poco los ex
pertos comienzan a reducir
sus pronósticos para 2020
Los de Scotiabank al mando

de Mario Correa ya están en
únicamente en 1 1

En medio de esto hace un
par de días inició una nueva
discusión que podría atizar
aún más las dudas en torno
a la economía

El senador Ricardo Monreal deslizo la

idea de que se modifique el actual man
dato de BANXICO para que además de
controlar la inflación se sume cuidar el
empleo vía el crecimiento

Esta propuesta de mandato único a otro
dual como el que tiene la FED a cargo de
Jerome Powell aparece en un entorno
delicado

En los últimos 15 años BANXICO de

Alejandro Díaz de León ha realizado una
muy buena labor para atajar las presio
nes inflacionarias En sus reportes queda
claro que también se preocupa de forma
cotidiana por el crecimiento

Las condiciones económicas entre EU y
México son radicalmente distintas y más
allá de la conveniencia de que se abra una
discusión a fondo de este sensible asunto

no falta quien ya interprete la propuesta
como un primer intento para intervenir
en el quehacer del banco central

Esto también podría empañar la visión
de los inversionistas extranjeros de por
sí cautelosos y más cuando el jefe del
ejecutivo se comprometio a salvaguardar
la autonomía del banco de bancos

Así que en medio del estancamiento
sume este otro elemento de preocupación
que parecería absolutamente innecesario

AYER S P QUE comanda María Consue
lo Pérez Cavallazzi emitió una nota en
torno al plan de negocios de PEMEX que
dirige Octavio Romero En opinión de la
calificadora no hay ninguna sorpresa y la
propuesta es consistente con lo expues
to por el gobierno previamente PEMEX
se convierte en el epicentro del rumbo
energético del país y la política previa se
revierte para que la petroleraasumaun rol
cuasimonopólico en lo que es una vuelta
en u con altos riesgos para la rentabilidad
futura de la empresa y la certidumbre de
los inversionistas S P hacer ver que en
los últimos 20 años ha faltado consisten

cia en la estrategia energética de México
En esta ocasión también se cuestiona el

limitado esquema para dar entrada a la IP
con contratos de servicios lo que impide el
aprovechamiento de la mejor tecnologíay
más capital financiero Como recordará en
el mercado ya se da por un hecho que S P
bajará la calificación de PEMEX y la nota
soberana tras de colocarlas en perspectiva
negativa en marzo con lo que seguiría los
pasos de Fitch de Carlos Fiorillo

MÁS ALLÁ DE que Aeroméxico que lle
va Andrés Conesa dio una fuerte pelea
desde el año pasado para tratar de evitar
que Emirates Airlines vuele desde aquí a
Barcelona se conoce que esta aerolínea
finalmente se salió con la suya SECTUR

a cargo de Miguel Torruco
estuvo entre sus principales
aliados Se sabe sin embargo
que todavía le faltan algunas
autorizaciones Lo curioso

es que en ese contexto la in
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fluyente compañía aérea ya
se adelantó a los hechos y ha
comenzado a comercializar
a través de internet su nue

va ruta Seguramente tiene
certeza

PESE AL OPTIMISMO del gobierno del

presidente Andrés Manuel López Obrador
que está confiado en que para septiembre
se tendrá la ratificación del T MEC por EU
y Canadá el tema francamente no se ve
sencillo Le platicaba de las elecciones en
este último país mientras que en el de las

barras y las estrellas ya arranco el receso
de verano de su congreso sin fechas aún
para el debate y voto de ese asunto tan
esencial para Donald Trump

El IGAE
de abril

ya fue ne
gatiuo y

se estima

que se
repita esa

tenden

cia que
andaría

entre 0 4

y 0 9
Ayer por
lo pronto

se eo

noció la
actividad

comercial

interna y
las ventas

mayo
ristas

cayeron
3 9
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El Coneval los otros datos
El Coneval genera la confianza para evaluar la política social

El presidente López Obrador está evaluando desaparecer
el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de De
sarrollo Social Coneval Esperemos que no lo haga por
que el Coneval va mucho más allá de medir la pobreza
Este evalúa compara y propone políticas sociales y ayuda
a mejorar la política de desarrollo social pero con base en
un órgano independiente no del gobierno que sólo va a
terminar siendo juez y parte sin una evaluación objetiva

O
ESQUIVEL CONEVAL AYUDÓ A MEJORAR
POLÍTICA SOCIAL
Han existido varios casos donde el Coneval sirvió para eva
luar y mejorar las políticas de desarrollo social Gerardo
Esquivel subgobernador del Banco de M Wío recuei
da vía Twitter dos ejemplos del sexenio áiv erhtr Uno fue
cuando el gobierno quería cambiar la metodología del Inegi
para evaluar los ingresos y decir por efecto de una nueva
metodología que México tenía menos pobres El Coneval se
opuso y recordó el avance de la medición multldimensional
dé la pobreza ingreso pero también educación vivienda
y salud Otro ejemplo recuerda Esquivel fue cuando el
Coneval evaluó la Cruzada Contra el Hambre un programa
donde se alertó sus problemas de diseño y agregaríamos
otro más cuando criticó a Procampo por llegar a los gran
des productores

0
CONEVAL MOLESTO PARA
GOBIERNOS PERO DA
CREDIBILIDAD

El Coneval es molesto para los
gobiernos Así nació y es su fun
ción ser objetivo independiente
del gobierno para evaluar lo
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gros o fallas de los programas
sociales Gonzalo Hernández
Llcona quien acaba de ser re
movido como secretario ejecuti
vo por la Secretaría del Bienestar
o por el Presidente recordaba
que el Coneval ha logrado ser
independiente pero le faltó la
aprobación de la legislación se
cundarla para cobrar autonomía
plena Por ello hoy la cabeza de
sector del Coneval sigue siendo
la Secretaría del Bienestar

INEGI DA INSUMOS
CONEVAL EVALÚA
El Inegl mide la economía mexi
cana su demografía sus condi
ciones sociales Y precisamente
de encuestas como la Encuesta Nacional de Ingreso Gasto
de los Hogares ENIGH es de donde el Coneval puede
realizar su evaluación de combate a la pobreza El Coneval
genera la confianza para evaluar la política social Si des
aparece hay un riesgo que el gobierno sea juez y parte y
entonces se pierda toda la credlbilldad en los avances de
política social lo cual sería lamentable para un gobierno
que está buscando mejorar la redistribución del ingreso

o
BANAMEX MODERA NO HAY RECESIÓN
Ernesto Torres Cantú director de Banamex fue claro no
hay recesión porque no hay una caída generalizada en el
nivel de calidad económica Aunque sí reconoce que vie

nen los indicadores a la baja y la propia institución redujo el
pronóstico de crecimiento a 0 2 para este año Hay datos
malos como la inversión o la producción industrial secto
res que van a la baja como la construcción aunque dice
las exportaciones todavía permanecen y los bancos siguen
prestando Banamex moderó su propio pronóstico
Por vacaciones veraniegas cerramos la cortina de la co
lumna Activo empresarial Regresamos el 8 de agosto

Han existido varios
casos donde el

Coneval sirvió para
evaluar y mejorar
las políticas de
desarrollo social

Gerardo Esquivel

El coneval es mucho más
que la simple medición de
la pobreza El coneval
evalúa el diseño operación
e impacto de la política
social Su Independencia y
objetividad es crucial
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Pelean Hostería
Las Quintas

omento Hotelero More

raciones de Salvador Castañeda

encuentra bajo proceso penal en el
Reclusorio Norte de la CDMX con
motivo del auto de formal prisión

ofendida su hermana Tamara
Castañeda en el juicio 165 2018
seguido por el delito de administra
ción fraudulenta en el Juzgado Sép
timo Penal de la Ciudad de México

Hostería Las Quintas es un afamado hotel en Cuernavaca de aproxima
damente 12 mil metros cuadrados de terreno y 121 habitaciones y suites
que les fue heredado a los hijos Tamara Cristina y Salvador por su ma
dre Cristina Brilanti

Éste último al ser socio mayoritario pues posee 59 de la sociedad
ha venido operando de manera ilegal mediante la compra de facturas que
amparan servicios inexistentes

Con ese mecanismo aparentaba un mayor gasto y un menor ingreso
para evadir impuestos y evitar el pago de utilidades a los socios como le
galmente les correspondería

Estos hechos del otrora presidente del Consejo Consultivo de Nacional
Financiera de Morelos entidad que actualmente gobierna Cuauhtémoc
Blanco han trascendido a las autoridades
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Hablamos del Servicio de Administración Tributaria SAT que enca
beza Margarita Ríos Farjat y la Procuraduría Fiscal que comanda Car
los Romero Aranda instancias que ya investigan

La defensa de la ofendida la lleva el despacho Tanús Salazar Azaola
que representa Virgilio Tanús Se encuentra pendiente la resolución
que confirmará la gravedad del delito
JAVIER RAMÍREZ LARES es un empren
dedor que a finales de 2018 se alió al
Hospital Clínico de San Carlos para ins
talar en la CDMX el Centro de Innova
ción en Salud Thinnkup con el que es
posible interconectar las bases de da
tos de todos los nosocomios y centros
de salud del país Tras una inversión
inicial de 15 millones de pesos segui
da de 3 millones de dólares se conse
guiría eliminar variables de calidad en
los resultados de las atenciones mé

dicas disminuir los riesgos asociados
con intervenciones disminuir la in
equidad en el acceso a los servicios de
salud prevenir enfermedades y conse
guir ahorros en cuanto a la inyección
de recursos excesivos al desarrollo de

otras tecnologías A la fecha se han
acercado a Thinnkup el IMSS de Zoé
Robledo ISSSTE de Luis Antonio
Ramírez hospitales estatales y cade
nas privadas como Star Médica y Gru
po Ángeles Y es que posee un modelo
de financiamiento de la Unión Europea
donde se otorgan fondos a capital per
dido para financiar proyectos a fin de
garantizar atención médica en Améri
ca Latina

UNA PREGUNTA RELEVANTE para
avanzar en las licitaciones para la
compra de autobuses a diésel que esta
elaborando la Red de Transporte de
Pasajeros es de verdad todos los ofe
rentes están cumpliendo con las tec
nologías en materia de emisiones al
medio ambiente Y es que de acuerdo
con información de la Procuraduría
Federal de Protección al Medio Am

biente que lleva Blanca Alicia Men
doza no todos los jugadores en la
venta de estos vehículos de pasajeros
podrían tener su certificado actuali
zado Y si cualquier autoridad deseara
adquirir vehículos de carga a diésel
hay que poner especial atención en
los socios de la Asociación Mexicana

de la Industria Automotriz que pre
side Eduardo Solis Se habla de que
Ford que encabeza Héctor Pérez y

Peugeot que comanda Igor Dumas
al menos hasta hace unos días no te
nían la NOM 044 SEMARNAT 2017
No vaya a ser que algún gobierno se
embarque en la compra de unidades
que no tienen la certificación ambien
tal o alguna marca se quiera pasar
de viva

FUENTES DE AHMSA dicen que la Fis
calía General de la República que
capitanea Alejandro Gertz Mañe
ro antes del vencimiento del plazo
reglamentario presentó ante Espa
ña la solicitud formal de extradición

de Alonso Anci

ra por el mismo
delito de opera
ciones con recur

sos de procedencia
ilícita Sin em
bargo en México
un tribunal vía un
amparo determi
nó cancelar la or

den de aprehensión Se asegura que
le corresponde al magistrado de la
Audiencia Nacional iniciar el juicio en
que se demostrará que no hay tal de
lito No obstante el hecho se está pre
sentando por la autoridad mexicana
como que el juez ya dio curso a la ex
tradición lo que es falso

CRÉDITO REAL ESPECIALIZADA en el
otorgamiento de créditos a personas
sin acceso a la banca tradicional acaba
de reportar un au
mento del 22 1
en su cartera en

comparación del
mismo periodo del
año pasado para
llegar a un total
de 41 mil millones
de pesos Dicho
salto se debe a la

fuerza que ha co
brado esta Sofom
en su producto de arrendamiento a
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Pymes luego del dinamismo generado
por las iniciativas del gobierno de An
drés Manuel López Obrador en este
rubro El segmento Pyme representa
hasta el 34 de participación en la ori
ginación de créditos para esta empresa
de Ángel Romanos

LA SITUACIÓN DE Telefónica Movistar
cada día tiende a acotarse sin que su
matriz Telefónica de España que pre

side José Mana
Alvarez Pallete
se decida a ven

derla operación
local Los hispa
nos están a la es

pera de una oferta
que satisfaga sus
expectativas Pero
en el ínter la com
pañía que coman
da aquí Carlos
Morales sigue perdiendo Al segun
do trimestre del año reportó que su
flujo operativo disminuyó 55 9 Es
tamos hablando de 24 millones de eu
ros cuando en el mismo lapso del año
pasado había registrado 55 millones
También contabilizó una caída de 4
en el número de abonados
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Le adelanto que hoy a las 17 00 horas se hará un anuncio
Importante respecto a las asignaciones del proyecto de la
refinería de Dos Bocas Tanto en la Secretaría de Energía que
comanda Rocío Nahle como en Pemex que dirige Octavio
Romero existe la certeza que la nueva refinería estará lis
ta en los plazos entre tres y cuatro años a partir de enero
del 2020 y el costo presupuestado ronda los ocho mil 400
millones de dólares todo ello anunciado por el presidente
Andrés Manuel López Obrador

Sobre el proyecto han corrido ríos de tinta atacando ubi
cación viabilidad financiera tiempos costos rentabilidad y
utilidad para el sistema de refino y el país

Déjeme decirle que más allá de factores ideológicos y

políticos el proyecto de Dos Bocas tiene algunos
facts clarísimos que han estado fuera del análisis
y el debate de la opinión pública

Ejemplo las empresas convocadas a la invita
ción restringida tienen experiencia y capacidad
en más de una veintena de proyectos similares
Por ejemplo Samsung acaba de terminar una
en Vietnam con capacidad de 350 mil barriles
diarios y Kellogg Brown en Arabia de 340 mil
barriles diarios ambas con una capacidad si
milar a la que se está proyectando en México

Esas refinerías como el caso de Dos Bocas
no se construyen cerca de los centros urbanos
por una cuestión tanto logística como de segu
ridad estratégica haber construido la nueva re
finería en el centro del país habría obligado a
invertir mil 800 millones de dólares para trans
portar por ducto el crudo a refinar es el caso de
Tula proyecto que se canceló cuando Lozoya
inició la modernización de la actual refinería e
incluyó el tratamiento de residuales esto es una
cuarta parte del costo de Dos Bocas sin consi
derar el costo de los derechos de vía y chantajes
económicos que tienen este tipo de proyectos

De forma imprecisa ha circulado que la TIR

Tasa Interna de Retorno del proyecto es de 7 0 cuando la
TIR es del 13 9 y se calculó considerando el valor actual de
la producción en el sistema de refinación y el de importación
del monto total que se compra en México tenemos déficit

En el flanco medioambiental Dos Bocas contra pronósti
co está cumpliendo tiempos formas formatos y contenidos
exigidos por la ASEA de Luis Vera para la emisión de la MIA
lo mismo que las consultas sociales En la última consulta
se registraron poco más de 80 interesados y el proceso de
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respuesta está en curso y en tiempo

Sobre el anuncio de hoy recordará que a la invitación
restringida respondieron seis empresas pero una de ellas
Bechtel declinó y la francesa Technip no puede participar
por su inhabilitación previa

Quedaron ICA Fluor la italiana Saipem Samsung y Foster
Wheeler y salvo la última los cinco paquetes que incluyen
las 22 plantas podrían ser adjudicados a KBR Kellogg Brown
Samsung y ICA Fluor sobre todo si este último no apalanca
su propuesta en la incumplida ICA aunque sea su socia

Finalmente el proyecto va de acuerdo a programa por el
control Sener Pemex en cuanto a la ingeniería de proyecto
y la ejecución implica no tener que pagar entre 20 y 2596
del proyecto

En suma Dos Bocas más allá del ruido po
lítico y las posiciones de corte ideológico tiene
elementos interesantes para defender el por
qué sí incrementar la capacidad de refinación
en este momento y en ese lugar

DE FONDOS A FONDO
i Nissan Ante la fuerte contracción del mer

cado global de vehículos ligeros ayer el cor
porativo Nissan cuyo CEO es Hiroto Saikawa
anunció un recorte de 12 mil 500 empleos la
mayoría en Norteamérica Pues le adelanto que
en el caso de México no hay planes para reali
zar ninguna reducción adicional del equipo de
trabajo cuya dirección ahora está en manos de
osé Román y acaba de nombrar a Gerardo

Fernández AguíJar como director sénior de
Ventas

#RegañoObrero Sonadísimo el regaño pú

blico de Carlos Aceves del Olmo secretario
general de la CTM al líder ferrocarrilero Víctor
Flores Lo que pocos saben es que la relación

se tensó por la sucesión al interior del Congreso del Trabajo
para la que fue reelecto como presidente Aceves del Olmo
esta misma semana A pesar de los pronósticos acelerados
de principios de año con mucha mano izquierda el cete
mista le ha ganado la partida a Pedro Haces que ya no es
senador a Napoleón Gómez Urrutia a quien le ganó la
primera elección sindical abierta en Acuña Coahuila y aho
ra a Víctor Flores Con este nuevo escenario y tres partidas
ganadas Carlos Aceves podrá volver al tono conciliador que
todos le conocemos
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Operación cicatriz
para reactivar inversiones

Se acordo formar una mesa de energía para fomentar
inversión en electricidad gas petróleo y petroquímica

Esta semana se ha realizado una importante operación
cicatriz por parte de Alfonso Romo jefe de la Oficina de
la Presidencia de la República para tratar de recuperar la
confianza del sector privado y reactivar las inversiones
porque no hay ninguna duda de que como bien insis
te Carlos Salazar presidente del CCE no hay forma de
lograr un mayor crecimiento económico sin inversión del
sector privado

Aunque el presidente López Obrador insiste en que la
economía va bien la realidad es que sí hay una gran preo
cupación en la 4T por la tendencia a la baja en los pronós
ticos económicos en este año y también en 2020

En este contexto se explican las reuniones que sostu
vo López Obrador primero con el Comité Ejecutivo de
la Asociación de Bancos de México que encabeza Luis
Niño de Rivera y que se anunciara un muy ambicioso
plan para canalizar hasta 500 mil millones de pesos en fl
nanciamiento bancario que tiene el problema de que de
pende de factores ajenos a la banca no sólo la situación
económica que inhibe la demanda de crédito sino tam
bién la ineficiencia de Eugenio Nájera titular de Nacional
Financiera y de Bancomext porque alrededor de 112 mdp
dependen del programa de créditos de garantías que sólo
se reactivó cuando los banqueros se quejaron
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MESA DE ENERGÍA
El miércoles el presidente López
Obrador se reunió con el presi
dente del CCE Carlos Salazar
el presidente del CMN Antonio
del Valle el presidente de Con
camin Francisco Cervantes y
desde luego Alfonso Romo

Además de continuar con las
negociaciones de la CFE con las
constructoras de gasoductos
se acordó formar una mesa de
energía para fomentar inversión
en electricidad gas petróleo y
sobre todo petroquímica

El problema es que la aper
tura en el sector petroquímico
se hará bajo las reglas que fijará
el gobierno y Pemex conserva
la Cangrejera y Pajaritos por lo
que la apertura será parcial La
inversión privada dependerá de
estas reglas y desde luego de

que haya respeto a los contratos

9
CONEVAL Y LA DEFENSA DE ESQUIVEL
Otro problema es que una cosa es lo que les dice López
Obrador a los empresarios y otra son sus declaraciones en
las mañaneras que contribuyen a generar incertidumbre
Ayer se pronunció a favor de que desaparezca el Coneval
que apenas el martes cambió de titular y que debería ser
el Inegi el que mida la pobreza

La mejor defensa del Coneval la realizó ayer Gerardo

Esqulvel subgobernador del Banco de México y exsubse
cretario de la SHCP En una serie de tuits muy comentados
en todos los medios Esqulvel recordó que fue el Cone
val en realidad fue su extitular Gonzalo Hernández
Licona el primero en reaccionar ante un cambio en la
metodología del Inegi para medir el Ingreso

El Inegi señaló que no debe por sí sólo hacerse cargo
de la medición de la pobreza porque los criterios metodo
lógicos deben ser validados por otra instancia Y el Coneval
va más allá de la medición de la pobreza porque evalúa el
diseño operación e impacto de la política social
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